

# 古 考 え る 葦

児童の合言葉  
○英語いっぱい  
○音楽いっぱい  
○草花いっぱい  
○笑顔いっぱい

令和6年7月18日発行 発行者：秋山 貴子

## 7月



【昇降口の七夕飾り】

湿気が多く、気温差も大きく、体調管理が難しい時期です。気温が急激に上昇する日は熱中症対策も加わります。新型コロナウイルスの新しい型（KP.3）や手足口病も流行しているそうです。学校ではエアコンをつけて教育活動を行っていますが、窓を四隅10センチほど開け、扇風機を利用して空気を循環させ、外に室内の空気を送り出すようにしています。

7月、学校運営協議会長の小林さんに竹をいただき、今年度も七夕飾りを昇降口2カ所に飾りました。子どもたちは色とりどりの色紙に様々な願いを書いて笹に結んでいました。「戦争がなくなりますように」「お金持ちになりたい」「かん字テストで100点とる」「パパ、ママ、おねえちゃんがながいきますように」「家族の幸せ」。古山小の願いは「子どもたちが笑顔で生活できますように」です。

19日から夏休みです。ご家族で過ごす時間が増えます。親が子どもと過ごせる時間は、親が思う以上に短いかもしれません。夏休みは子どもたちが学校では学べないことにチャレンジするチャンスととらえたり、ゆったりと親子の時間を楽しく有意義な時間を過ごしてください。子どもたちが9月から元気に笑顔いっぱい登校してくることを願っています。

### ♪ 授業参観・学級学年懇談会 ♪

7月10日、今年度2回目の授業参観を実施しました。たくさんの保護者の方に参観していただきました。低学年の子どもたちの中には、保護者の顔を見て少々興奮したり張り切っていたりする様子も見られました。授業参観に合わせて「生きる力を育む歯・口の健康づくり推進事業」の授業を1年生と3年生の1学級が実施しました。1年生は栄養教諭と一緒に「やさしい」について、3年生は歯科衛生士さんから歯みがきについて学びました。学級学年懇談会では、日頃の学校の様子や夏休みの課題等について担任が説明しました。大変お世話になりました。



### ♪ 生きる力を育む歯・口の健康づくり推進委員会 ♪

古山小学校は、公益社団法人日本学校歯科医会、栃木県歯科医師会、栃木県教育委員会より研究指定を受け、令和5～6年度「生きる力を育む歯・口の健康づくり推進事業」の研究をしています。この事業を円滑に進めるため推進委員会を開催しました。全教職員で研究を進めている取組や子どもたちの歯に関する意識の変化等を説明しました。成果や課題について、学校歯科医・学校医・石橋中学校区・下野市各課・PTA等、それぞれ立場からご意見を頂戴しました。今後さらに研究を進め、11月22日に公開研究発表会を予定しています。



### ♪ 古山の夏祭り ♪

7月13日、古山小を会場に「古山の夏祭り」が行われました。このお祭りは地域の方々の主催です。校庭ではいろいろ楽しい催しが開かれ、体育館では防災グッズが並び体験することもできました。能登半島地震でも活躍した給水車の展示もありました。子どもたちは、去年の経験から古山の夏祭りをとても楽しみにしていました。



### ♪ 2年生 町たんけん ♪

2年生が、生活科の授業で、古山小近隣の商店や施設、公園などをグループに分かれて回りました。途中から雨が降ってきましたが、子どもたちはお店の方に質問をしたりメモをとったりして探検してきました。子どもたちの様子を見守りながら同行してくださった保護者ボランティアの皆さん、子どもたちの質問に丁寧に答えてくださった地域の皆さん、大変お世話になりました。



### ♪3年 かんぴょうの授業♪

3年生は総合的な学習の時間において「かんぴょう PR 大作戦」の学習をしています。体験を通してより深く学ぶため、地域在住の柏崎さんからお借りしている学校農園で5月からふくべ(かんぴょう)を栽培しています。7月、大きく育ったふくべ(かんぴょう)を収穫し、触ったり、持ち上げてみたり、実の重さを量ったり、切ってみたりして観察をしました。また、市文化財課の職員を講師に招いて、かんぴょうの歴史や道具について説明を受けました。子どもたちは手カンナを使い、かんぴょうむきを体験しました。収穫したかんぴょうの一部を学校給食にも利用しています。



### ♪4年 初めての宿泊学習♪

6月26日～27日、4年生が「なす高原自然の家」に宿泊学習に行きました。初めて子どもたち同士で宿泊することに緊張している様子も見られました。殺生石の見学では硫黄の香りに驚き、自然の家では施設の使い方やベッドメイキング(布団やシーツの片付け)に悪戦苦闘し、キャンドルファイヤーで大いに盛り上がり、あつという間に夜は熟睡していました。また、この時期にしか見ることのできないモリアオガエルの卵についてなす高原自然の家の村山所長さんから説明を受け、観察することもできました。クマの出没情報があり、本来予定していたハイキングやウォークラリーは中止にしましたが、とても充実した2日間になりました。



### ♪5年 校外学習♪

6月24日、5年生が日光に校外学習に行きました。大谷川公園体験館で日光東照宮についての説明を受けた後、「世界遺産」である東照宮を見学しました。「五重の塔」「三猿」「陽明門」「眠り猫」「鳴龍」「徳川家康墓所」など数々の国宝や重要文化財を見学しました。お昼を食べた後にお土産を買いました。お小遣いでお土産を買う体験が初めての5年生は、誰に何を买おうかと悩み、お金の計算をしていました。午後は「日光彫り」の体験活動を行いました。一生懸命とても上手に作品を仕上げていました。



### ♪6年生 水辺の安全教室♪

7月17日、6年生を対象に水辺の安全教室を実施しました。市スポーツ振興課の職員(B&G財団公認資格を有する指導員)の皆さんから、安全で楽しく水辺で活動できるよう指導を受けました。着衣水泳による背浮きやライフジャケット着用の体験を行いました。夏本番、家族で海や川、プールに行く機会も増えることでしょう。水の事故が増える季節です。事故に遭わないように最大の注意をして楽しんで欲しいです。



### ♪1年生 あさがおの観察♪

1年生が、生活科の授業で、朝顔を育てています。子どもたちはたねをまき、水をあげ、「めがでた」「ふたばだ」「ほんばが2まい」「つばみだ」「むらさきのはながさいた」と毎日、一喜一憂していました。授業では、タブレットで写真を撮ったり観察カードを書いたりしました。夏休みは家に持ち帰り世話をすることになっています。水やりは朝か夕方をお願いします。暑い昼間に水をあげると根がくさってしまうようです。

